

Compte-rendu CSA SD du 28 février 2023

Les mesures de carte scolaire dans l'Orne

Pour rappel, l'Orne doit rendre cette année 29 postes pour une baisse démographique de 465 élèves prévue dans le 1^{er} degré. Ça aurait été l'occasion de voir des effectifs allégés partout pour répondre aux besoins croissants de nos élèves comme nous l'avons fait remarquer dans notre déclaration liminaire ci-après... A savoir que le taux d'encadrement du département est de 19,53 et même de 15,01 en REP.

Toutes les écoles qui nous avaient transmis leurs éléments ont été défendues. Le DASEN nous a dit qu'il serait vigilant mais que toutes les demandes ne pourront être satisfaites. La prochaine étape sera le CDEN le 16 mars, instance à laquelle le préfet sera présent.

Voici donc les mesures annoncées :

- **Circonscription d'Alençon :**

Des **fermetures** sont envisagées sur Dupont, Ferry et Masson à Alençon, Mortrée, St Germain du Corbéis, Valframbert, Lonrai, Vingt-Hanaps et St Gervais du Perron, Ciral et L'Orée d'Ecouves.

- **Circonscription d'Argentan :**

Des **fermetures** sont prévues sur les écoles de La Fontaine à Argentan, Ecouché les Vallées, Exmes et Trun.

- **Circonscription de L'Aigle :**

Fermetures envisagées sur Aube, Gacé, Moulins la Marche et Mazeline à L'Aigle.

- **Circonscription de Flers :**

Ouverture sur Juvigny Val d'Andaine. **Fermetures** sur St Front à Domfront, Roland, et Sévigné Paul Bert à Flers, la Ferrière aux Etangs, la Ferté Macé, St Georges des Groseillers, Banvou et Ségrie Fontaine.

- **Circonscription de Mortagne :**

Une **ouverture** à Chartrage à Mortagne, sur le site de Beaupré. Des **fermetures** sur Belforêt en Perche, Ceton, A. Briand à Mortagne, St Langis, Tourouvre, Rémalard, Berd'huis, Soligny, Nocé et Courtomer.

- **Éducation prioritaire**

- une **suppression** d'une classe dédoublée sur Vimoutiers, compensée par une ouverture d'une classe ordinaire.

- une **suppression** d'une classe dédoublée sur La Fontaine à Alençon.

- une **suppression** d'une classe dédoublée sur Jules Verne à Alençon, compensée par une ouverture d'une classe ordinaire.

- une **ouverture** de classe sur Molière à Alençon.

- une **suppression** d'une classe dédoublée sur Morin La Fontaine à Flers.

- **Dispositifs particuliers :**

- 2 transferts de postes EMILE (Enseignement de Matières par l'Intégration d'une Langue Étrangère) sur Mortrée et Forton à Sées.
- fermeture sur l'ULIS de Vimoutiers (les élèves seront transférés sur Gacé).
- transfert du poste CHAM de Jules Ferry en poste ordinaire.

Les IEN doivent contacter les collègues impacté(e)s par ces mesures avant la fin de la semaine. Nous sommes également toujours disponibles pour vous renseigner si besoin et vous aider pour la suite si vous êtes concerné(e)s...

Le CDEN qui doit entériner ces mesures aura lieu le **16 mars**. Des ajustements pourront donc avoir lieu jusque là et des évolutions possibles. Donc n'hésitez pas à nous faire part des évolutions de votre école d'ici là !

SUD EDUCATION a voté contre ce projet à l'instar de toutes les autres organisations syndicales présentes (FSU-SNUIPP, SE-UNSA et FNEC FP FO)

Questions diverses

- Les 13 dispositifs TPS sont maintenus.
- 278 classes non remplacées depuis janvier, soit environ 9 classes par jour...
- 5 brigades sont positionnés sur des postes à l'année. 133 brigades sont actuellement en service. 1 brigade a démissionné.
- Pour l'ouverture de postes psyEN et brigades ... il y a 2 de réserve...
- 30 élèves ukrainiens sont scolarisés dans le 1^{er} degré suivis par le CASNAV.
- Tous les élèves qui ont une notification MDPH sont accompagnés (à ce jour).
- Versement prime REP pour les AED et AESH : en cours, versement prévu sur le salaire d'avril.



Déclaration CSA SD carte scolaire du 28 février 2023

Dans ses vœux de début d'année le ministre N'Diaye exhorte les enseignants et les élèves à être heureux à l'école. Blanquer voulait quant à lui recréer l'école de la confiance.

Avec 29 fermetures de classes dans notre département, nous voici donc heureux et confiants.

Alors que la contestation de la réforme des retraites se déroule, le gouvernement continue de détruire pierre par pierre les différents services publics. On a vu les effets dévastateurs de ces stratégies dans l'énergie, les transports, la santé... Aujourd'hui c'est l'éducation qui continue de faire les frais de cette politique.

Soyez courageux dans vos décisions, profitez de la tendance démographique pour offrir à tous les élèves, enseignants et accompagnants de meilleures conditions d'apprentissage et de travail.

SUD éducation s'oppose à toutes les fermetures de classes.

SUD éducation soutient toutes les initiatives entreprises contre les fermetures de classe.

SUD éducation revendique des ouvertures de postes de brigades, de psyEN, de médecins et d'infirmier.es scolaires ainsi que tous les postes nécessaires tant en milieu ordinaire que spécialisé.